



CIPRA
VIVRE DANS
LES ALPES

Schaan, le 11 février 2022

Communiqué de presse sur le lancement de la campagne de crowdfunding pour la Via Alpina

La Via Alpina a besoin de vous !

Des sentiers de randonnée bien balisés et sécurisés de Trieste/I à Monaco, la possibilité de créer des parcours personnalisés grâce à des outils simples et performants, un site web moderne avec des informations sur les conditions actuelles en montagne et des retours d'expérience de tous les pays alpins : le sentier de grande randonnée transalpin Via Alpina fait peau neuve, virtuellement et sur le terrain. CIPRA International lance une campagne de financement participatif pour mener à bien ce projet.

Des nappes de brouillard flottent autour des sommets, le petit-déjeuner mijote sur le réchaud à gaz : une nouvelle journée commence sur la Via Alpina. Une courte vidéo postée sur la [plateforme de crowdfunding Okpal](#) illustre les paysages exceptionnels de cet itinéraire de grande randonnée unique au monde, et présente les améliorations prévues pour le moderniser. Vous pouvez dès maintenant [soutenir la Via Alpina kilomètre par kilomètre](#) sur le site www.okpal.com/via-alpina-crowdfunding. Des prix intéressants – livres, sacs à dos ou séjours en montagne – seront tirés au sort parmi tous·tes les participant·e·s.

Quel est le dénivelé à la descente des Tre Cime di Lavaredo/I? Où trouver un abri en cas d'averse inopinée ? Et que disent les autres randonneur·euse·s sur la biodiversité alpine, les voyages éco-responsables et les défis en montagne ? Le site de la Via Alpina devient une plateforme moderne d'information et de mise en réseau en cinq langues, qui permettra de s'informer sur les caractéristiques des itinéraires, leur tracé et les hébergements en montagne, mais aussi de partager ses expériences. Il se transforme ainsi, en quelque sorte, en un « feu de camp » digital et transalpin pour tous·tes les passionné·es d'itinérance à pied. La CIPRA, gestionnaire du secrétariat de la Via Alpina, veut améliorer la sécurité et l'orientation le long de l'itinéraire rouge réaménagé, notamment à l'aide d'applications GPS. D'autres projets sont également en préparation pour les années à venir, et des activités seront organisées le long de la Via Alpina dans différentes régions des Alpes.

L'aventure à portée de marche

Les Alpes sont riches d'expériences et de lieux inédits à découvrir tout près de chez nous. « Les spécialités locales, les modes de construction respectueux de l'environnement et la diversité



des paysages de part et d'autre de la Via Alpina donnent corps à la notion complexe de développement durable », déclare Jakob Dietachmair, directeur adjoint de CIPRA International et coordinateur de ce sentier de grande randonnée unique au monde. « Nous voulons que la Via Alpine reste sûre et praticable pour les prochaines décennies. » Pour pérenniser le sentier, des investissements sont nécessaires dans les infrastructures et la sécurité. CIPRA International lance une campagne de financement participatif afin de mettre en œuvre ce projet, et se réjouit de nombreuses contributions de tous les pays alpins et au-delà.

(2 442 caractères, espaces comprises)

Des photos en format imprimable et le texte du communiqué sont disponibles sur www.cipra.org/fr/communiqués-de-presse.

Pour toutes questions, prière de contacter:

Jakob Dietachmair, directeur adjoint, +423 237 53 06, jakob.dietachmair@cipra.org

Isabella Helmschrott, assistante du projet, +423 237 53 14, isabella.helmschrott@cipra.org

Veronika Hribernik, assistante du projet/de la communication, +423 237 53 01, veronika.hribernik@cipra.org

La Via Alpina, le sentier de grande randonnée à travers les Alpes

Véritable « fil rouge », la Via Alpina - un projet de la mise en œuvre de la Convention alpine depuis deux décennies - traverse les huit pays alpins, de Trieste/I à Monaco. Une randonnée le long de la Via Alpina permet de toucher du doigt les problèmes auxquels sont confrontées les Alpes – changement climatique, pression d'usage, déprise démographique. Mais elle montre aussi les solutions possibles, telles que l'architecture durable, le tourisme doux ou les projets innovants des populations locales. Et elle est toujours une immersion dans la beauté inouïe et la diversité de la nature, des cultures et des langues alpines. (628 caractères, espaces comprises)

La CIPRA, une organisation aux visages et formes multiples

La Commission Internationale pour la Protection des Alpes, la CIPRA, est une organisation faîtière non gouvernementale avec des représentations nationales et une représentation régionale dans les sept pays alpins. Elle regroupe plus de cent associations et organisations. La CIPRA œuvre pour un développement durable dans les Alpes, comprenant la préservation du patrimoine culturel et naturel, de la diversité régionale, ainsi que la proposition de solutions transnationales répondant aux problèmes rencontrés dans l'espace alpin. www.cipra.org